

Hoja Oficial del Lunes

EDITADA POR LA ASOCIACION DE LA PRENSA TOLEDANA

REDACCION Y ADMINISTRACION: JARDINES, 3 -- TOLEDO

Año II

22 de Agosto de 1938

Núm. 86

III Año Triunfal ¡Viva Franco! Viva España!

En el Ebro se ha seguido combatiendo en un sector de seis kilómetros

En el sector de Salada fracasaron los intentos del enemigo, causándosele muchas bajas. Quedaron en nuestro poder 550 muertos y 828 prisioneros

PARTE OFICIAL DE GUERRA DEL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

En el sector de Salada, en la noche última y en la mañana de hoy, se han rechazado algunos intentos del enemigo contra nuestras posiciones de Peña Juliana y Loma del Triángulo, causándole muchas bajas.

En el Ebro se ha seguido combatiendo en un sector de seis kilómetros, castigando muy fuertemente a los rojos de los que se han recogido por nuestras fuerzas quinientos cincuenta muertos que abandonaron en el campo,

habiéndoseles hecho además 828 prisioneros.

Es también muy importante la cantidad de material cogido.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Ha cooperado con eficacia a las operaciones realizadas por las fuerzas de tierra.

Ayer en combate aéreo fué derribado un caza enemigo tipo "Boeing" y hoy por nuestra artillería antiaérea un avión "Katiurka" de bombardeo.

Salamanca, 21 de Agosto de 1938. (III Año Triunfal). De orden de S. E. el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Millares de personas presenciaron el primer campeonato ciclista de España. Renovación del juramento a la bandera de los alféreces provisionales de las academias de Granada y Avila

Bilbao, 21.—Hoy se ha corrido el primer campeonato ciclista de España organizado por el diario "Heraldo" en colaboración con la Jefatura provincial de Prensa y Propaganda de Vizcaya. El recorrido era Bilbao, Elorrio y regreso, en total cien kilómetros.

A pesar del mal tiempo en la primera etapa, el recorrido estuvo abarrotado de millares de entusiastas que presenciaban el acontecimiento.

Los corredores se clasificaron en los primeros puestos por el siguiente orden: Fermín Trueba, Goenaga, Aresqui y Vicente Trueba. La velocidad media por hora alcanzada por el vencedor, ha sido la de treinta y cuatro kilómetros y seiscientos dos metros.

Por la tarde se celebró el reparto de premios por el Alcalde de Bilbao y el Jefe Provincial de Prensa, señor Clamamunt.

Fermín Trueba y Dermit, clasificado este último en octavo lugar, han manifestado ya su deseo de que los premios en metálico que les corresponden, sean enviados al Caudillo con el fin de que los destine al fin que considere más apropiado.

Después del reparto de premios se reunieron los elementos directivos ciclistas de España Nacional con el fin de tratar de constituir la Unión Velocipédica Española, para pedir su reconocimiento por las organizaciones similares del Extranjero. Fué designado un Comité que en primero de Octubre deberá presentar una memoria de sus trabajos para constituir la referida Unión Velocipédica. Este Comité será dirigido por el Sr. Clamamunt.

NUEVA JURA DE LA BANDERA DE LOS ALFÉRECES DE LAS ACADEMIAS DE GRANADA Y AVILA

Gijón, 21.—En las ruinas del Cuartel de Simancas, han renovado el juramento a la bandera, los alféreces provisionales de las Academias de Granada y Avila. Lucía un sol espléndido y la ciudad de Gijón estaba engalanada.

A la llegada de las autoridades dieron un toque de atención las fuerzas que rendían honores.

Primeramente se celebró una Misa, después renovaron el juramento los referidos alféreces y a continuación explicó el significado del acto el coronel del Regimiento de Simancas, Sr. Tuero.

Seguidamente desfilaron las fuerzas. Han llegado millares de forasteros para presenciar el acto.

La semana en el frente

No podrán quejarse los rojos, de su Mando. Podrán calificarle, a lo más, de torpe y de iluso: dos dimensiones fatales en el arte noble de la guerra. Lo que no podrán decirle es que no ideó planes múltiples y plurales ofensivos. Aquel Napoleón, lleno de desvarío y ambiciones, que en España sintió su primer serio eclipse, fué quien dijo que adonde no se llega con un disparo se llega con el segundo. El Mando rojo, con una simplicidad de concepción que sorprende, ha hecho de la sentencia napoleónica un sistema táctico: "Cuando una ofensiva fracase por un sector, se inicia en otro; si en éste fracasa también, se traslada a otro y luego a otro."

He ahí la ciencia militar del Mando rojo. Es la misma que discurre, nervioso, el pobre ratoncillo que trata de salir por los huecos libres de su cruel ratonera. Lo ensaya todo el vivo ratón y sólo consigue—ir y venir disparado, sin plan ni medida—caer rendido, sin aliento casi.

Así está el Mando marxista y así se consumen, en empresas inorgánicas, desconectadas, nerviosas, las masas heterogéneas que forman el Ejército rojo. Podían definirse los dirigentes marxistas, en orden a la guerra, como "el Mando que todo lo intentó". Claro que al intentarlo todo, sólo pudo conseguir el fracaso integral, de todos y cada uno de sus ensayos. La táctica útil, cierta y fecunda, es lo contrario a la dispersión, a la "alegre" e irreflexiva osadía de buscar triunfos con ambición desmesurada.

Táctica del Mando rojo. Es táctica zoológica—de ratoncillo o de panteira, da lo mismo—que a cada fracaso ensaya, pensando en su liberación, un nuevo camino y un nuevo ímpetu. Eso es lo que explica la ofensiva diversa de los días últimos. "El Mando que todo lo intentó", no lo olvidemos. Y planeó primero la aventura del Ebro, rota y aplastada ya, con pérdidas en hombres y en material, que asustarían a los propios mandos si tuviesen una sensibilidad media y un primario sentido de la responsabilidad.

Idearon después la ofensiva del Segre. Nuestra respuesta—la respuesta del Ejército glorioso de España, admiración del mundo, instrumento y creación del gran soldado histórico que se llama Generalísimo Franco—nuestra respuesta al vano sueño ha sido tan vertical y definitiva, que todo fué resuelto en el más total fracaso. Ni el Ebro ni el Segre les fueron propicios y en sus bordes quedó, desangrado y roto, el sueño enfermo de los que mandan las brigadas internacionales.

Y, por último, en esta semana forjaron su tercera tentativa. Esta vez no buscando ríos importantes, sino pensando en alturas y en montes llenos y espesos que cubrieran su filtración y fueran inicio de victorias de tono mayor. Y allá se lanzaron por los Montes Universales, en las fuentes primeras donde el Tajo y el Guadalquivir tienen nacimiento. ¿Qué concibieron queriendo instalarse en

alturas superiores a 1.500 metros? ¿Qué idearon tratando de ahondar en los sectores de Albarracín?

Nadie lo sabe. Lo evidente es la reacción violentísima del Ejército Nacional, bravo, invencible, magnífico, echando a los rojos de sus posiciones y obligándolos a pasar a la orilla izquierda del Tajo—En, eso quedó la última aventura roja. Nuestras líneas, en el triángulo que traza su gran careada ofensiva (Ebro, Segre, Montes Universales), quedaron proximalmente en la misma posición. En algunos sectores incluso se lograron profundos avances, más allá de la situación primitiva.

En cambio nuestra ofensiva de Extremadura sigue intacta. La doble flecha (por arriba, sector de Valdecaballeros; sector de Cabeza de Buey, por abajo), continúa en progresión amenazadora, camino de la Mancha martirizada y noble. Pronto aquellos lugares y aquellas gentes que Cervantes describió en su libro inmortal, sentirán la emoción sublime, nacional e histórica de ver ondear la enseña nobilísima de la Patria al brillo fulgente de la espada gloriosa de Franco. Ya van a oír el Himno y los cánticos nacionales, brazo en alto, que es signo de Raza y de Imperio, mientras el corazón y la boca grite el grito jubiloso de esta hora dramática y nueva: "¡Franco, Franco, Franco! ¡Arriba España! ¡Viva España! ¡Viva el Ejército!"

JUAN DE TOLEDO

Los muertos rojos enterrados en Extremadura son numerosos y el material incalculable

Salamanca, 21. (Crónica del frente Sur por JAVIER DE NAVARRA.)—Ante el durísimo castigo sufrido por los rojos en sus dos fracasados contraataques del frente de Extremadura, toda la actividad de ayer estuvo concentrada en las brigadas de sepultureros que han trabajado intensamente en la piadosa tarea de enterrar a dos centenares de muertos rojos, y de las brigadas de recuperación que han estado ocupadas en la clasificación del material de guerra recogido que resulta un verdadero arsenal en el que abundan las ametralladoras rusas y francesas y los fusiles checos y mejicanos, en fin pertrechos de todas clases.

En "Ciudad Libre", como los marxistas han dado en llamar a Ciudad Real, según han manifestado los numerosos prisioneros, se celebran reuniones permanentes que viven en alarma febril fortificadora, habiéndose requisado para ese menester los picos de los que hasta ahora no han podido reunir más de quinientos setenta.

En estos frentes, como en todos los rojos, se dedican a construir defensas que luego resultan inútiles, ya que no saben impedir las maniobras de nuestro Ejército que nos permite apoderarnos de sus magníficas posiciones. Ellos saben defenderse en las fortificaciones que construyen, pero no pueden resistir en modo alguno las maniobras clásicas envolventes que realizan nuestros soldados.

Por una de estas rápidas maniobras ejecutada bajo las órdenes del General Queipo de Llano, pudimos apoderarnos de esas posiciones y hacer mu-

chos prisioneros que no habían combatido.

En esas posiciones he podido ver una circular del Comisario político de Extremadura de la que voy a dar a conocer algunos detalles:

"Dice la referida circular que todo español republicano debe sentir oprobio y vergüenza de las ventajas obtenidas por el enemigo que lo han permitido apoderarse de muchos kilómetros cuadrados de terreno y de mucho material de guerra. Dice que no se ha hecho para impedirlo una resistencia eficaz como si todavía estuviera en el ánimo de los combatientes rojos aquello de "Avanza la caballería mora". "El enemigo nos copa", etc. Debemos desvanecer esto del ánimo de nuestros combatientes ya que ello nos lleva al fracaso. Y para eso estamos los Comisarios políticos. Los comisarios no desconocemos la guerra y de continuar esto así, aunque nos duelen las numerosas bajas que nos hacen el enemigo, más vale que le digamos al Gobierno que no queremos continuar luchando y que preferimos entregarnos a los "facciosos", pues además con estas victorias que estamos proporcionando al adversario contribuimos a aumentar la moral de su retaguardia."

Esto dice el Comisario político principal de estos frentes de Extremadura y él mismo confiesa nuestras victorias y sus resultados de conquista de grandes cantidades de terreno y de considerable armamento y material de guerra. Huelgan comentarios por nuestra parte.

Legalidad del Movimiento Nacional

La guerra se hubiera acabado ya sin la ayuda descarada de la masonería, del judaísmo de Rusia y de los países que se estructuran externamente bajo un credo liberal. Todos están convencidos de lo convencional de la legalidad del Gobierno de Madrid-Barcelona-Valencia, pero bajo el carácter de gobierno legítimo, prestan su ayuda descarada y mantienen una guerra que, por humanidad, debieran haber liquidado hace tiempo.

Lo primero que podemos sostener en contra de esa tesis, es que España hace tiempo no era un estado democrático. No era un estado democrático, porque a las urnas se iba siempre con la consigna de la mayoría o la revolución; así ocurrió el 34, en que por la revolución se pretendió anular el fallo popular adverso al socialismo y cuyas consecuencias en el orden nacional lo experimentamos todos.

No era una República en el sentido en que vino con un programa previo a su proclamación; programa confeccionado por unos cuantos señores en San Sebastián. No era constitucional ni se creía en ella en cuanto que las izquierdas si perdían hacían la revolución y si ganaban la preparaban y la hacían también. No había, pues, un gobierno responsable y consciente del poder que hiciera cumplir las esencias de la constitución que aun a espaldas del país ellos mismos habían amañado.

Con desarrollar estos temas había suficiente para un artículo, pero queremos hacerlo más panorámico y con lo apuntado de esto basta y vayamos a otro punto.

No era un Gobierno y no había un Estado. Las distintas facciones políticas a la viva fuerza mantenían sus ideales o pretendían imponer sus aspiraciones. Se declaraba legal y se perseguía con las armas del poder público a los enemigos políticos.

No era un Estado y no existía una ley. No era un Estado porque en la teoría más restringida del poder: la liberal más pura, se asigna a éste, la función jurídica para defender la vida y la propiedad y el derecho al trabajo. Esta pasividad de los Gobiernos de izquierdas frente al perpetuo atropello de los puntos vitales de toda sociedad nos manifiestan la quebra del poder que fallaba en su misión esencial de garantizar la conti-

nuidad de la vida del país en sus aspectos más fundamentales, como era el tener una casa, cultivar una finca, el dar o recibir una clase o simplemente el derecho de ir por una calle, ese derecho de ir y venir que caceraron tanto los revolucionarios franceses.

Por todo esto, el Estado republicano español estaba muy muerto antes del vil asesinato de Calvo Sotelo, primer mártir del nuevo Estado y último de los Gobiernos republicanos que trajeron una república muerta, puesto que se manifestaba con votos de masas que ni la sentían, ni pensaban mantenerla, sino que era un escalón para derrocar el Estado nacional bien fuerte y que no hubiere flaqueado sin esta traición de la burguesía liberal que pagaba con su existencia el delito de esta claudicación hecha por odio a los valores del país, superiores en todos aspectos a esta masa liberaloide y masona.

La inmolación del titán heroico de Calvo Sotelo no fué la muerte, sino el cenotafio al liberalismo español.

En él se conmemora el liberalismo de la segunda república por no haber encontrado en parte alguna restos de su verdadera existencia. Aducido todo esto, parece bien probado la legalidad del Movimien-

El ahorro de unos céntimos por no haber abonado el ticket de «Subsidio al Combatiente», llevará a tu conventimiento que el comerciante y tú habéis obrado como marxistas.

to, pero si fuera poco, todavía cabe probar la legalidad nuestra por los hechos subsiguientes al Movimiento. Veamos el aspecto legal. ¿Cómo pueden llamarse gubernamentales facciones políticas que niegan el Estado como la F. A. I.? ¿Cómo pueden entrar en Gobierno, partidos de concepción antagónica de la sociedad como socialistas y sindicalistas? ¿Cuándo se ha declarado a la Internacional himno nacional. ¿Cuándo se ha hecho emblema de la Patria las cinco puntas? y sobre todo ¿cómo se puede mantener un Parlamento cuando no se pueden hacer elecciones por estar el país fuera del dominio del Gobierno?

Y lo más absurdo es que mientras se mantiene una apariencia de Gobierno parlamentario, se deja que se incauten de la riqueza del país partidos políticos antagónicos que cada uno de ellos necesitaría ser totalitario.

En el caso más favorable a ellos por lo tanto no podían negar que ellos han hecho una profunda revolución, es decir, han comenzado una revolución en varios sentidos estando el país levantado en armas, lo cual prueba que no contaban para hacer esa transformación con el ambiente total del territorio. Frente a una sedición, como dicen ellos, no hay más solución legal que rescatar la soberanía. Ni parlamento ni revolución social. Rescatar la autoridad, y luego hacer leyes, porque un gobierno no puede hacer una revolución, que es una aspiración de poder, cuando ya se tiene. El permitir la revolución es declarar su impotencia de autoridad, es decir su fracaso.

No era un gobierno, era un caos social; eran unos energúmenos con un espejismo de autoridad, dada por una ficción de gobierno, que alentaban el desorden social y que pretendían crear un brazo de poder con la chusma armada y los criminales de los presidios.... Un ejército honrado, dos tercios del país continental y la totalidad del insular, protectorado y colonias, un Caudillo austero, un orden social restaurado, una vida normal y una ruta de victorias no son más poder, más sinceridad, más Gobierno, más legalidad, más solvencia y más garantía internacional que el caos rojo español. No discutamos, el que no lo crea, es que no le conviene, y ante esto, las razones fallan.

FÉLIX CAMACHO

Viuda de JOSE DE CRUZ
CONFITERIA :: ESPECIALIDAD
EN YEMAS Y MAZAPANES
Plaza del Generalísimo
TALAVERA DE LA REINA

"LA HORA", Relojería
Antigua y acreditada casa.—Gran surtido y especialidad en composuras.—Plaza del Generalísimo, 9.
TALAVERA DE LA REINA

Café Bar Nueva España
PLAZA DEL GENERALÍSIMO
TALAVERA DE LA REINA

Confitería, vinos y Licores
Domingo Aguado
BBLEN, NUMERO 9
TOLEDO

HOTEL MARAVILLA
SERVICIO A TODO CONFORT
Barrio Rey, 7.—Teléfono 1336
:—: TOLEDO :—:

BAR MODERNO
Exquisito Café Exprés.
Hombre de Palo, núm 13 y 15.
:—: TOLEDO :—:

Privaciones y miseria en el Madrid rojo

París, 21.—«Le Journal» recibe de Madrid la siguiente información:

«No solamente la venta de productos alimenticios, sino también la de todos los productos y artículos indispensables, están en Madrid, sometidos hace tiempo a una reglamentación severa.

Hombres y chicos tienen derecho, por persona y por semestre a un termo, tres pantalones de cheviot, dos camisas, dos calzoncillos, dos camisetitas, seis pares de calcetines, diez pañuelos; señoras y muchachas, a un vestido, dos camisas o combinaciones, dos pan-

Frente y Retaguardia, Soldado y «Subsidio al Combatiente» están tan íntimamente ligados, que no se concibe uno sin otro.

talones, cuatro pares de medias, seis pañuelos; hombres y mujeres, un par de zapatos, tres pares de alpargatas y un par de babachas.

La inscripción obligatoria de la compra y la fecha en la que esta tiene lugar, permiten el control. Por ejemplo, un sastre bajo pena de sanción no puede aceptar un encargo sin verificar en la «hoja de compra» del cliente, habitual o eventual, que han pasado seis meses desde el encargo precedente.

En cuanto a la «hoja de compra», entregada por la Junta, está junta a la «tarjeta de racionamiento», con mención detallada de diversos objetos clasificados según su utilidad y naturaleza. En resumidas cuentas, cada ciudadano no puede gastar más por semestre que 330 pesetas,—cifra irrisoria teniendo en cuenta la capacidad adquisitiva de la peseta roja—para sus necesidades independientemente de su alimento.

Este número vale 20 céntimos

El sobrepeso va destinado a la Prensa del combatiente

Para el calor, tome leche fría.
Refresca y alimenta
LA SUIZA
Armas, núm. 5. TOLEDO

SEGUROS DE TODAS CLASES
Bruno Nieto Pérez
Calle de Santa Clara, número 8
TOLEDO

La barbarie roja

En la primera quincena de agosto han sido fusiladas en Monjuich 226 personas

Berlín, 21.—Noticias de Barcelona recibidas en San Juan de Luz dan cuenta de que un indeseable apellidado Dranguet, que se vanagloria de haber «liquidado» más de mil «fascistas» es quien ejerció de hecho las funciones de inspector de los «tribunales del pueblo», a los cuales recomienda la mayor severidad.

A consecuencia de esto, los asesinatos, disfrazados con el nombre de ejecuciones, continúan en progresión ascendente, habiendo sido fusiladas en Monjuich, durante la primera quincena del corriente mes, doscientas veintiséis personas. Más de mil han sido condenadas a trabajos forzados.

La desmoralización entre el «ejército del pueblo» parece ser también considerable, pues últimamente han sido condenados a muerte por intento de desertión unos ciento veintiocho soldados.—(FABRA).

La huelga en Marsella

¿Ordenará el Gobierno francés la movilización de los obreros?

París.—Se ha agravado considerablemente la huelga de obreros del puerto de Marsella, por no haber asistido elementos patronales a la reunión de arbitraje celebrada en París, alegando que no quieren entrar en negociaciones con los obreros antes de que sea reanudado el trabajo.

Según se afirma, el Gobierno se encontraría decidido a ordenar la movilización de los obreros si continúa, y si esto se confirmara, intervendrían las autoridades militares.—(FABRA).

A nuestros corresponsales administrativos

A partir de esta fecha y hasta nueva orden, las devoluciones de ejemplares así como los giros de liquidación mensual, entrega de saldos, etc., los efectuarán a nombre de don Constantino Manzano, Diputación provincial, Toledo.

Nota: La liquidación de la Hoja Oficial ha de hacerse en la primera quincena del mes siguiente en que se recibe.

Los agentes comerciales harineros

Su labor no es eficaz en los momentos actuales, ni cuando exista una perfecta organización harinera

Los agentes comerciales harineros han tenido en Valladolid una reunión, motivada por el temor de que pudieran suprimirse su intervención, porque las ventas de harina se hicieran directamente por el Servicio Nacional del Trigo o por nuevo servicio, que parece ser va a crearse, que sería el del Servicio Nacional de la harina.

Se comprende la alarma de dichos agentes, pues para ellos representa motivo de preocupación el encontrarse en situación de perder su negocio, que constituye su medio de vida y tener que buscar una nueva forma de vivir. Pero elevando un poco la mirada, dirigiéndola al bien general antes que al bien particular, nos vamos a convencer de si la intervención del agente comercial de harinas, es indispensable y de si sus servicios favorecen o perjudican al negocio harinero con perjuicio del consumidor.

El agente comercial es un elemento necesario cuando el exceso y la mala distribución de las fábricas de harinas existan. En mi artículo anterior, me ocupaba de este mal que padecen las fábricas de harina. Y es natural que las fábricas que no tienen un radio de acción lo suficiente para colocar su producción, tiene que colocar sus productos en el radio de acción de otras fábricas, y para poder hacer esto, el fabricante necesita una persona que le represente para la venta de la mercancía en aquella plaza o zona. Y el agente necesita realizar una labor de competencia para conseguir clientela, quitándosela al fabricante de aquella zona, con lo cual a éste le ocasiona un perjuicio, y a la vez se le tiene que ocasionar al fabricante importador, pues los gastos que le ocasiona el desplazamiento de la mercancía, mas las ventajas, en calidad, precio o forma de pago que tiene que hacer para captarse al comprador, representan pesetas y esas pesetas, o tiene que perderlas el fabricante, lo que no es lógico ocurra, o tiene que perderlas el ganadero, el cual tampoco las pierde, sino que deja correr la bola, para que al fin de cuentas sea el consumidor el que tenga que pagar esos gastos. Con esto basta para convencerse de que el agente comercial no sería necesario si las fábricas de harinas estuvieran bien emplazadas y solamente hubiera en cada zona productora de trigo las necesarias, y que cada fábrica tuviera su zona de venta, sin permitirse intromisio-

nes ni competencias, que dejan de ser lícitas en cuanto hacen alterar el valor de la mercancía en perjuicio del consumidor.

Por otro lado, el agente comercial, como es lógico, tiene que cobrar su comisión, puesto que ese es su medio de vida, y no va a estar trabajando sin ganar nada, y eso que él gana, tiene que gravitar precisamente sobre el precio de la harina y será una de las partidas, más o menos grandes que figuran en la determinación del precio de la misma.

Así es que con todos los respetos para el agente comercial, que generalmente son hombres modestos y que se ganan en modo de vivir a fuerza de enormes trabajos, su función en la colocación de harinas sería innecesaria, el día que exista una verdadera y perfecta ordenación harinera.

En los momentos actuales y quizá debido a las circunstancias extraordinarias que España está viviendo, resulta completamente inútil la labor en este terreno de los citados agentes, porque estando hoy establecido la igualdad en las clases y precios de las harinas, y no existiendo en la zona liberada exceso de fábricas, no es precisa la intervención del agente, puesto que el fabricante vende cuanto fabrica sin necesidad de moverse de su casa.

Es este un asunto, que para los agricultores y fabricantes de esta provincia parece que no tiene importancia, porque aquí no existe el agente dedicado exclusivamente o de un modo principal a este negocio, pero cuando se piensa que son 17.000 los agentes que en España trabajan con las harinas, se comprende la importancia que ésta tiene, no por la materialidad de las pesetas que ellos ganan, sino por lo que complican, retienen y violentan el negocio harinero.

Claro es que los agentes realizan una labor beneficiosa para los fabricantes y para ellos mismos, pero desde el punto de vista del bien general serán innecesarios no sólo en los actuales momentos, sino en cuanto se normalice la función harinera, que es necesario que se acople a las necesidades y no al capricho de cualquier señor o entidad.

AGRICULTOR TOLEDANO

HOTEL DEL LINO
SANTA JUSTA, 15
TOLEDO

—:— J. S. de la Fuente —:—
(Antigua Casa de Telesforo)
Confitería y Fábrica de Mazapán-Postres y Pastas variadas
Especialidad en Vinos de las mejores marcas
ZOCODOVER, NUMEROS 47 AL 50. — TOLEDO

Sustitutivo del café "MALTINA"

Pruébelo: de venta en casa REGUILON
Cuatro calles, 11 y Santo Tomás, 6. — TOLEDO

Barbarie roja

1.500 mártires en la provincia de Santander

Ahora hace un año de la reconquista de Santander. En su avance, las tropas nacionales tropezaron por todas partes con señales bárbaras del paso de la horda. Las Checas de la provincia hermana, dirigidas por el sanguinario Neira, asesinaron allí a millar y medio de patriotas, algunos en circunstancias que ponen al espanto en el alma. De los crímenes horrendos del «Alfonso Pérez» quedará eterna memoria en la capital de la Montaña.

Ciento cincuenta y dos sacerdotes fueron sacrificados a la furia inhumana de los marxistas. Los afiliados al Requeté, a Falange y a Acción Popular, fueron perseguidos como fieras. Las cárceles se llenaron de ellos y con los primeros días de la revolución soviética se iniciaron las «cacas» terribles, que tenían su meta en Cabo Mayor y en Jesús del Monte.

Familias enteras fueron exterminadas o casi aniquiladas; los Solís, los Gómez Obregón, el médico de Campo de Suso—en cuya casa no perdonaron ni a la humilde sirvienta—, el párroco de Vega de Pas, cuya prima de sesenta años, y cuyas sobrinas de quince y dieciséis, conocieron los más horrosos martirios antes de entregar la vida; los Yágle, de Castro Urdiales; los Varela, los Cossío...

Se cuentan por docenas los cuerpos que se encontraron quemados, y, aunque algunos de ellos presentaban, además de las quemaduras, heridas de armas, es opinión de los médicos que fueron quemados vivos, previo rociamiento con gasolina.

Santander, Reinosa, Castro, Santofía, Camargo y Los Corrales de Buena, vieron correr a torrentes la sangre de sus hijos más ilustres.

Y tras los crímenes, las expoliaciones más brutales. El Frente Popular de Santander arruinó sistemáticamente a cuantos eran sospechosos de simpatizar con las armas nacionales. Y con las expoliaciones, la destrucción de templos y casas de religión. Más de cincuenta iglesias quedaron arrasadas en la provincia. Y otras muchas fueron vaciadas de sus imágenes, de sus vasos sagrados, de sus ornamentos.

En esta relación de actos vandálicos, no es fácilmente olvidable el acto miserable de López Albo, que se llevó el radium de la Casa de Salud Valdecilla, valorado en más de medio millón de pesetas; ni aquel cúmulo de transferencias hechas a favor de los dirigentes rojos en los Bancos de Valencia y Barcelona; alguna de ellas, como la del Nella, por valor de quince millones de pesetas.

El paso de la bestia dejó en los caminos de la bella provincia de Santander una huella demasado cuajada de dolores para prontamente olvidada.

EL AHORRO

Del artículo anterior quiero que quede una idea, una sola, pero fija: que el papel que conviene recoger es el que no sirve para otra cosa y sí sirve para pasta, y que el otro debe usarse previamente en lo que se pueda antes que se vuelva materia prima.

Hoy quiero dar las siguientes indicaciones para la recogida del papel, antes de tratar de los dos conceptos que aspiro a desarrollar en estas líneas:

Conviene que vaya en los menos pedazos posibles, para que sea más fácil clasificar y recoger menos polvo. El destrozarse el papel es un vicio.

Conviene que vaya prensado, con el menor volumen, lo que, como es congruente, es facilidad de transporte y de envase.

Conviene que, si es posible, vaya clasificado y atado y empaquetado para que sufra la menos merma por dispersión y para que se ensucie lo menos posible.

Y conviene hacer propaganda intensa, porque la gente vive de prisa y no se entera de nada. Sería muy de recomendar el que los comercios, oficinas, plazas, calles y porterías tuviesen receptores con letreros patrióticos, invitando a depositar el papel que se tenga. Las escuelas lo llevarán al punto de recogida ya empaquetado.

Se dice, el papel es divisa; esto Juan Vulgar no lo entiende, y hay que tomar uno de estos dos caminos: o se dice lo que es divisa, o se explica sencillamente que el papel se hace una pasta y se vuelve a aprovechar. El concepto de divisa es fácil; basta con decir que al extranjero se compra con oro, porque el oro es la moneda internacional, que el papel se hace con pasta de madera que viene del extranjero y que se paga con oro, y si a esto añadimos que el papel que se recoge ahorra pagar pasta de madera en oro, creo que será un tarugo el que no lo entienda. Si a esto se añade que por pequeño que sea sirve, porque pequeño es un grano de trigo y sin granos no habría trigo.

Otro concepto complementario del anterior es el de pasta. Para ello, yo creo que habrá que dar conferencias culturales con fines concretos y este sería uno. Estas conferencias pueden ser dadas por Prensa y Propaganda, en una Sección que debe haber de divulgación económica. Debe propagar anuncios, gráficos del valor que se pierde, etc., y creo que debían editarse películas incluso con la trama de un libro que se rompe o se ensucia y que se hace pasta volviendo a ser el mismo libro y hasta para el mismo niño. La película esta de la fabricación del papel con papel viejo, explicando con el microscopio el por qué se puede hacer viendo cómo la fibra de celulosa queda la misma.

También sería muy provechoso, que muchas personas que tienen poco que hacer, dediquen algún tiempo a ello y que diesen ejemplo de llevarlo en paquetes adecuados al lugar de recogida, cosa que sería un medio de romper la apatía de Juan Vulgar.

En los comercios e industrias, la

vigilancia debe ser más dura y debe imperar un régimen de sanciones, multas, suspensión del comercio, etc., ya que las entidades mercantiles deben ser menos egoístas en tiempo y atención a estas cosas. Al que por la primera vez le pusieran 500 pesetas, y por la segunda le cerraban el comercio quince días por lo menos, no tiraba ni el papel de fumar.

Hemos indicado alguna vez, que Auxilio Social debía implantar el siguiente «negocio»: recoger de los particulares los periódicos y facilitarlos al comercio cambiado por el doble de su peso de papel inservible para embalar. También sería muy ejemplar el día sin papel nuevo, un día dado, a excepción de productos de alimentación y farmacia, se envolvería todo con papel de periódicos. Conviene hacer un programa de días de austeridad por mucho tiempo en recuerdo de los que en el frente lo han dado todo y después de haber pasado muchas horas carceliendo de lo más preciso.

JUAN ALVAREZ

El presidente Ortiz inaugura en Buenos Aires la Exposición de Arte Decorativo italiano

Buenos Aires, 21.—Con la intervención del Presidente de la República Argentina Doctor Ortiz, que iba acompañado del Embajador de Italia señor Guariglia, de varios ministros y muchas otras autoridades argentinas e italianas, ha sido solemnemente inaugurada la Exposición de artes decorativas italiana, instalada en el Palacio de Bellas Artes de la capital. El Presidente ha sido recibido por el Comisario Italiano de la Exposición, profesor, Pietro Chiesa, el cual le ha acompañado en la visita de los admirables productos artísticos italianos expuestos en 12 grandes salas. El Presidente Ortiz ha examinado con particular atención el manto de Corte de la Princesa de Piemonte, el gran estandarte del Hospital de Milán, el busto de cristal de Arnaldo Mussolini y una copa también de cristal del diámetro de 237 metros. Al final de su visita, Ortiz ha expresado al Embajador Guariglia y al Comisario Chiesa su admiración por la «soberbia exposición digna de la gran tradición artística de Italia». Se sabe que el Presidente de la República hará algunas adquisiciones para decorar su residencia oficial y su residencia privada.

Terminada la ceremonia inaugural, las salas han sido abiertas al público, el cual las ha invadido literalmente, demostrando gran interés y admiración por esta magnífica Exposición.

La prensa de Buenos Aires es unánime en elogiar la Exposición italiana.

Los Estados Unidos no serán ajenos a lo que pase en Europa

Un avión francés intentará pasar el Atlántico Cuarenta mil miembros asistirán al Congreso de Nuremberg

EL CONGRESO DE RESIDENTES EN EL EXTRANJERO

Berlín, 21.—El sexto Congreso de los alemanes residentes en el extranjero se celebrará este año también en Nuremberg, antes del Congreso del partido. El 26 de agosto y en una gran manifestación pública hará uso de la palabra el adjunto del "Führer" Rodolfo Hess.

40.000 MIEMBROS IRAN A NUREMBERG

Nuremberg, 21.—Se ha terminado la primera parte de los preparativos para la celebración del Congreso nacional-socialista de 1938.

Las grandes ciudades de tiendas de campaña están casi concluidas.

Este año asistirán a dicho Congreso más de cuarenta mil miembros de todas las organizaciones del partido, incluidas las del Frente de Trabajo.

Se espera que concurren más de treinta mil nacional-socialistas austriacos.

Toda la prensa extranjera da cuenta de estos preparativos con extraordinario interés.

El Comité de No Intervención se reunirá esta semana

Londres, 21.—De fuente competente inglesa se dice que el Comité de No Intervención será convocado para esta semana, a fin de examinar la situación política creada por la respuesta del Generalísimo Franco. El ministro de Negocios extranjeros, lord Halifax, no regresará a su finca de campo, hasta que se celebre la reunión.

El material cogido a los rojos durante la guerra

La mayor cantidad es de Rusia Le sigue Francia, Inglaterra, Norteamérica y Méjico.

En "A B C", de Sevilla, se ha publicado una estadística del material cogido a los rojos desde el comienzo de la guerra hasta final de Julio último, en la cual figura el siguiente arsenal de procedencia extranjera.

La mayor proporción corresponde a Rusia. Le hemos tomado al enemigo 84 tanques, 71 cañones, 275 morteros y lanzaminas, 577 ametralladoras, 5 7 1 fusiles ametralladoras, 63.912 fusiles, 91.000 proyectiles de cañón y 60 millones de cartuchos de fusil, todo de procedencia soviética.

Le sigue en importancia de material francés apresado por nuestro Ejército. Es el siguiente: 24 tanques, 83

NUEVO GOBIERNO DEL ECUADOR

Quito, 21.—El doctor Manuel Borrero, elegido estos días pasados presidente de la República del Ecuador, ha constituido el nuevo Gobierno del que asume personalmente la presidencia. En Negocios Extranjeros figura Julio Donoso, en Interior, Bustamante y en Hacienda, José Carbó. El primero es conservador y los otros liberales.

Los socialistas negaron su apoyo al Gobierno.

UN AVIÓN FRANCÉS INTENTARÁ CRUZAR EL ATLÁNTICO

París, 21.—El hidroavión gigante francés "Teniente de Navío París" ha salido para Bucarest, con el objeto de emprender un vuelo desde dicha capital a Nueva York, haciendo escala en Lisboa y en las Azores.

EE. UU. NO SERÁN AJENOS A LO QUE PASE EN EUROPA

Londres, 21.—El secretario de Estado norteamericano, Hull, en un discurso pronunciado por "radio" señaló explícitamente que los Estados Unidos no permanecerán ajenos a los incidentes que ocurran en el resto del mundo.

LOS DUQUES DE KENT, A MESSINA

Roma, 21.—Los duques de Kent salieron para Messina en su yate.

PERSHING VA A PARÍS

París, 21.—Ha llegado al Havre, siguiendo su viaje a París, el general Pershing, generalísimo de los Ejércitos americanos durante la Gran Guerra. Visitará los cementerios americanos.

Jerusalén, 21.—En Ebron los activistas árabes en la noche pasada rea-

lizaron un ataque a mano armada contra el edificio de Correos y el Banco británico. Fué muerto a tiros un europeo en un ataque a un automóvil de policía.

El periódico "Palestín" dice que ayer tuvieron lugar varios encuentros en la carretera de Haifa y Nazharet entre árabes y agentes de policía judíos. Intervinieron además destacamentos militares.

En Tunkaren se efectuaron registros en las tiendas y demás establecimientos para la busca de armas. Se cometieron varias agresiones en cierto número de edificios judíos en la carretera de Cantara, donde fueron derribados numerosos postes telefónicos. En la línea del ferrocarril de Jerusalén hizo explosión una bomba. (DNB.)

Misas por los hermanos Moscardó

Las misas que han de celebrarse los días 23 y 24 del presente mes, en la Iglesia de San Ildefonso, a las ocho de la mañana, serán aplicadas por las almas de los jóvenes D. Luis y D. José Moscardó, hijos del ilustre General del mismo nombre.

En el aniversario de su muerte gloriosísima, renovamos al ilustre General y familia la expresión mas sincera de nuestra condolencia.

LA VIDA LOCAL

En el segundo aniversario de Julio Ruiz de Alda y Fernando Primo de Rivera

Ahora se cumplen dos años. Hacía ya un mes que gran parte de España sufría en la llaga viva de sus carnes laceradas el latigazo brutal de Moscú.

Habían caído ya tantos buenos entre los mejores... En las cárceles, en las checas, en los campos y en las calles; tantos que, por confesar a Dios y por amar a España, eran sózamente maltratados, martirizados y asesinados en fin...

Y tantos ya de entre los que, encendida el alma en ansias de liberación para la Patria amada y repletos el corazón y el cerebro de anhelos imperiales, bajaron del Norte o subieron del Sur o partieron del corazón de Castilla, habían caído por Dios y por España...

En la Cárcel Modelo de Madrid, Fernando Primo de Rivera y Julio Ruiz de Alda con otros muchos camaradas sufrían cautiverio y esperaban. Esperaban en el dolor del sacrificio el momento en que rendir servicio conforme a los postulados de la Falange.

Y Dios les deparó la ocasión de prestar el supremo servicio de dar la vida en martirio heroico.

Fué en la madrugada del día 23. Una partida de sicarios, obedeciendo órdenes del Gobierno anarco-marxista, esclavo de Moscú y de la Masonería, los asesinó vilmente, bestialmente, con sadismo canalla.

Hoy día 22, organizado por la Jefatura Provincial del Movimiento, se celebrará, a las once de la mañana, en la capilla de Santiago, de la Catedral, un funeral solemne en sufragio de las almas de Fernando Primo de Rivera, Julio Ruiz de Alda y demás camaradas caídos en la Cárcel Modelo de Madrid.

Quedan invitados todos los militantes y adheridos de Falange Espa-

La función benéfica en Rojas

Arias Pardo y demás intérpretes de "Qué solo me dejas" fueron muy aplaudidos

Gratisima ha sido la jornada de hoy en la parte teatral. En el coliseo de Rojas, ha debutado una nueva agrupación de aficionados con la obra de Antonio Paso, titulada: "Que solo me dejas."

La impresión que de la obra hemos de dar, es la relacionada con sus actores. Por ello vamos a decir que el elenco le ha dirigido Arias Pardo, el actor consagrado que una vez mas ha puesto de manifiesto que las escenas en que interviene son las mas animadas de la obra, pues el colorido que las dá es el todo de la representación.

Hoy se nos ha demostrado como un formidable galan joven, Pepe Nodal, que en su papel ha sabido poner toda la soltura y la gracia que es necesaria al estudiante que escaso de pesetas, se ha valido de todos los medios para poder vivir con holgura, hasta el extremo de enamorarse de la hija de la patrona, de esa patrona tan estudiantil que admirablemente ha caracterizado Maruja Martín. Y no quiero extenderme en mucho detalle, por ser corto el espacio, pero no puedo dejar pasar en silencio el gran efecto y la revelante figura característica que es esta simpática muchacha que ha puesto toda su alma en el papel que ha desarrollado en esta obra de Antonio Paso. Y Purita Rodríguez, Rita Rodríguez, Pilar Campoy y todas las simpáticas muchachas que en esta representación han trabajado, consi-

guieron como premio a esas molestias el aplauso cariñoso de un público de Toledo.

Y del elemento masculino de la agrupación, también diremos una palabra. Desde luego las figuras de Arias Pardo y Pepe Nodal han sido formidables. Los demás actores, enormes, pues supieron hacer ver que estaban dispuestos a dejar al público contento.

La taquilla formidable, dado el fin benéfico que era el destino de esta función.

El público se ha mostrado con gran animación en esta velada y no dudamos que muy en breve los organizadores que ya han dado cuenta de lo que esto significa las iran dando en dosis, si, pero de trecho en trecho mas extenso.

No queremos terminar estas cuartillas sin lanzar a los que estos actos han organizado, una idea, no nuestra, sino del público que la sala y el coliseo ha llenado. El comentario ha sido unánimemente en todas las esferas; todos han coincidido en que este festival era escaso; un fin de fiesta le hubiese animado y dado otra tonalidad. Nuestros para finalizar con nuestra misión informadora, lanzamos la idea que los organizadores reciban con nuestra felicitación, nuestra queja y propuesta, y que esos muchachos que hoy han empezado a actuar, nos den pronto ocasión de aplaudirles de nuevo.

DELEGACIÓN DE MADRID.— SECCIÓN FEMENINA.

No pudiendo celebrarse el día 23, como estaba anunciado, el funeral organizado por la Sección Femenina de Madrid, tendrá lugar el día 26, a las nueve de la mañana, en la iglesia de San Ildefonso.

¡Por Dios, España y su revolución nacionalsindicalista. Saludo a Franco: ¡Arroba España!

Toledo, 21 de agosto de 1938. (III Año Triunfal.)

La representante de Madrid, Pepita Sánchez Puerta.

Prieto, satisfecho de cómo se ha resuelto la crisis del Gabinete Negrín

Perpignán, 21.—Preguntado Indalecio Prieto sobre la última crisis del gabinete Negrín, ha manifestado que en cuanto al ministro vasco dimitido, no les servía para nada y por lo que se refiere al catalán, dijo que ya era hora de que el problema catalán fuera dominado de una vez.

Repetición de "Qué solo me dejas", para el Ejército

Hoy, a la hora de costumbre se repetirá nuevamente la obra "Qué solo me dejas", para el Ejército, que con tanto éxito, se representó el domingo pasado en Rojas, por Arias Pardo y aficionados de nuestra localidad.

INFORMACIÓN OFICIAL

Ha marchado a un pueblo del frente de la Sierra, el Alcalde de nuestra ciudad, D. Fernando Aguirre, invitado para asistir a un acto oficial que allí ha de celebrarse. Mientras dure la ausencia del Sr. Aguirre, desempeñará la Alcaldía, el primer Teniente de Alcalde, Sr. Labandera.